AUTORIDADES DE LA UAP

Presidente de la Junta Directiva Pr. Carlos Mayer Rector Dr. Luis A Schulz Vicerrector Académico Dr. Carlos A. Steger Vicerrector de Asuntos Económicos Cdor Hernán Olmedo Nissen Vicerrector de Bienestar Estudiantil Mag. Hernán Lavooy Vicerrector de Promoción y Desarrollo Lic. Jorge de Sousa Matias Secretario General Prof Juan Carlos Olmedo Director de Relaciones Institucionales Lic Juan F Darrichón Secretario Académico

Prof. Juan Carlos Fontana

Secretario de Extensión

Prof. Juan Carlos Olmedo

Secretario de Investigación Lic. Fernando Aranda Fraga

Facultad de Ciencias de la Salud Decano: Dr. Pedro Tabuenca Secretario Académico: Dr. Jorge A. González Facultad de Ciencias Económicas y de

la Administración Decano: Prof. Emilio Vogel Secretaria Académica: Lic. Edith G. Soriano

Facultad de Humanidades, Educación y Ciencias Sociales

Decano: Dr. Edgar Araya Bishop Secretaria Académica: Mag. Delia Schimpf

Facultad de Teología
Decano: Dr. Roberto Pereyra
Secretario Académico: Dr. Daniel Rode
Director de Posgrado: Dr. Enrique Espinosa
Cifuentes

EDITORIA

25 de Mayo 99 3103 Libertador

San Martin Entre Rios

Argentina Cinco articulos conforman te número de Enfoques. Los cinco trabajos constituiren, dife rentes perspectivas de análisis sobre la investi gación, razón de ser de la revista. La diversidad temática que hoy acercamos a nuestros lectores pretende, además de interiorizarnos sobre el contenido mismo de los temas específicos expuestos, brindar un basamento histórico y epistemológico sobre la multiplicidad de métodos utilizados para ejercer la tarea de investigar. Además, parte de los trabajos abordan reflexivamente el problema de los campos del conocimiento, con el propósito de que quien investiga e intenta conocer con certeza, utilice

con propiedad los medios e instrumentos que

el divino Creador nos ha provisto.

Horacio Rimoldi nos conduce, bajo la espontaneidad de su erudita pluma, por los vericuetos, marchas y contramarchas, que la ciencia y el legado de su conocimiento y difusión han ido recorriendo por la vieja Europa a lo largo de casi un milenio de historia de vida universitaria. En breve exposición, aunque rica en anécdotas, el autor nos muestra cómo la sed de conocimiento, acompañada de un espíritu crítico e indagador, impulsó históricamente el surgimiento, la ebullición y el desarrollo sostenido de universidades distantes entre sí, no sólo geográficamente, sino por su cultura e idiosincrasia.

Prosiguiendo con el tema abierto en el último número de Enfoques, Raúl Kerbs aborda, con la solvencia que lo caracteriza, otra de las perspectivas vigentes –además de la expuesta en su trabajo anterior sobre el tema— en cuanto a las relaciones entre fe y razón. En esta oportunidad nos ilustra cómo se gestó el modelo (discontinuista) mediante el cual el

protestantismo entendió dicha relación. A partir de la explicación del origen histórico del modelo protestante de comprensión de este perenne problema filosófico, el autor define el origen de nuevos caminos, según se coloque la primacía del lado de la fe o de la razón como centro y propósito de la existencia.

Tevni Grajales Guerra, desde el norte de México, nos acerca una notable colaboración en la cual se pretende informar sobre la cosmovisión y el reservorio de ideas que posee cada investigador, y cómo esto conforma el marco conceptual desde el cual son comprendidos todos los fenómenos y las relaciones entre éstos. Dicha cosmovisión juega un papel determinante, no sólo en cuanto a la elección de objetos de estudio, sino también a la hora de optar por uno u otro abordaje metodológico. Hacia el final del artículo se presentan algunas ideas elementales para no caer en sesgos conceptuales ni metodológicos al encarar y ejecutar una investigación.

Continuando con sus estimulantes contribuciones a nuestra revista, quien fuera su primer director, Fernando Canale, hoy docente de una universidad adventista ubicada en la región estadounidense de los grandes lagos, nos envía un trabajo donde expone su investigación acerca del método empleado en ciencias humanas para interpretar ideas. Con claridad meridiana, primero deslinda los diversos ámbitos metodológicos que existen en el vasto mundo de la investigación, prosiguiendo con la diferenciación entre lo que significa investigar e interpretar ideas y lo que comúnmente conocemos como "investigación bibliográfica", actividades intelectuales que distan mucho de ser la misma cosa.

Para el final hemos dejado el comentario de un trabajo de investigación realizado en el ámbito de la teología pastoral. Daniel Rode, haciendo un aporte original en nuestro medio, se ha ocupado de analizar el papel fundamental que juegan los factores de crecimiento de las iglesias, a partir de resultados de múltiples investigaciones en el área que han conducido a ciertos niveles de generalización. Estos factores, analizados a partir de la técnica de implementación y la evaluación de su eficacia, determinan finalmente el significado de lo que habitualmente conocemos como "iglesia saludable y creciente".

Como lo hemos hecho en números anteriores, acompaña a los estudios monográficos una sucinta información acerca de los trabajos de investigación desarrollados por docentes y alumnos de nuestra Universidad. Deseamos que el número de Enfoques que el lector tiene entre manos sea de su interés y contribuya al conocimiento del entomo, tan maltratado hoy por sus habitantes, nuestro apasionante mundo creado y sustentado por Dios, fuente inagotable de toda sabiduría y verdad.

Fernando Aranda Fraga